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本报讯 记者文继红报道
一起交通事故3分钟内远程取证、
定责完毕，10分钟远程定损完毕，
锦州交警依托远程可视化事故快
处模式与保险公司联手开展“警保
联动”工作机制，实行“远程处警+在
线直赔”处警模式，让当事人办理交
通事故实现真正的“一次不用跑”，
高效的处警模式改善了“小事故、大
拥堵”的都市道路交通状况。

日前，锦州交警支队事故大队
接到报警称在市府路与吉祥街路
口处发生一起交通事故，民警随即
调取事发地点远程监控，进行远程
可视化事故快速处理，远程取证、
定责，3分钟后事故车撤除现场，
恢复道路通畅。当事人将事故车
辆停放在不妨碍交通的地点进行
远程定损，然后进行网上直赔流
程，案件从报警至理赔款打入当事
人账户，仅用时20多分钟。

锦州交警从方便群众角度

出 发 ，实 行“ 警 保 联 动 ”工 作 机
制，邀请保险公司查勘员进驻交
警事故大队远程处警中心，依托
自主创新的远程可视化事故快处
模式，共同远程处理交通事故，达
到跨部门之间资源共享。据了
解，锦州交警将遍布城区道路的
近4000个监控摄像头整合到市交
警支队事故处理大队，同时，事故
处理大队依托高效、精准、灵活的
远程可视化快处模式自主研发了
一套“锦州市道路交通事故快速
处理信息系统”，与保险公司“车
辆 在 线 定 损 理 赔 系 统 ”有 效 对
接，形成事故办理全流程远程在
线受理模式。

当百姓发生了无人员伤亡的
财损道路交通事故时，仅需要拨
打报警电话，交警部门与保险公
司会立即通过远程处警模式对事
故现场进行取证、定责，对车辆定
损、理赔。

锦州交警实现远程可视化处警

本报讯 利用少数人网络刷
单赚外快的心理，犯罪嫌疑人往往
将“校园贷”披上“刷单”的外衣实
施诈骗。11月7日记者获悉，大连
市公安局内保支队近日破获涉及

“校园贷”系列诈骗案件，初步统
计，该案中受骗在校学生18人，涉
案金额30余万元。

因“校园贷”衍生的其他诈
骗、敲诈勒索、强迫交易、非法拘
禁等违法犯罪活动影响巨大，大
连市公安局内保支队围绕打击违
法“校园贷”展开专项整治行动。
通过对历年接处警记录、民警工
作记录以及辖区内各高校提供的
学生涉及“校园贷”相关线索，按
照一人一线索的原则，以谈话、走
访、回访等方式逐一深入核查。

重点核查是否存在以“校园贷”为
名实施的虚增债务、恶意认定违
约、转单平账等“套路贷”“连环
贷”违法犯罪活动。

据了解，通过对全市各高校
涉及学生“校园贷”线索情况全
面跟踪，内保支队指导各分局对
以“校园贷”为名实施“套路贷”
的进行立案，串并支队管辖区域
内“校园贷”衍生的“套路贷”案
件有 18 起，已成立专案组集中侦
查。同时，内保支队还通过与银
监局、中国人民银行等金融监管
部门联动，建立风险评估以及涉
案线索共享机制，指导相关平台
加强对在校大学生贷款用途和
还款能力的审查。

张 翔 本报记者 吕 丽

大连整治违法“校园贷”

17 年前自学瑜伽，退休后免
费在社区、广场教瑜伽，如今，63
岁的老人王利明让更多人爱上了
这项运动，也让他们感受到了健康
生活的快乐。

“身体下压，跟着我慢慢俯身，
一呼一吸保持均匀……”在铁岭
市凡河新区金月蓝湾社区活动
室，王利明老师正带领着一群人
练瑜伽。柔软的身姿、高雅的动
作，根本看不出她是一名超过 60
岁的老年人。

王利明告诉记者，17 年前开
始接触瑜伽是因为排解下岗的心
理压力，练着练着就喜欢上了这项
运动并成了一名专业老师，“我自
己因瑜伽受益，于是就当上了专业
的老师推广这项健身活动，让更多
人受益。”

退休后，王利明更加专注瑜伽
教学，尽管生活很忙碌，但是，当金
月蓝湾社区的工作人员邀请她在

社区给居民免费上课时，她毫不
犹豫就答应了下来。从 2013 年
起，王利明就在闲暇之时义务教
居民练习瑜伽。学生吕春燕告诉
记者，在社区跟着王老师学习五年
瑜伽，现在不仅身体特好，心情也
开朗了许多。

仅在社区内免费教瑜伽，王利
明并不满足，这些年她的免费课程
遍布了广场乡镇。“这些年我经常
自费出去学习瑜伽新课程，再回来
给大家免费上课，我就是想让大家
看看我这 63 岁老太太的精神面
貌，想把我这种追求健康生活的快
乐精神传递给身边的每一个人。”
王利明说。

这些年，王利明教过的学员已经
达到了上百人，他们当中有老年人也
有年轻人。“别看我的年纪大，只要身
体允许，我会一直做下去，希望我能
带动更多的人一起健身做公益，希望
更多的人能够快乐健康。”王利明说。

六旬老人当上义务瑜伽教练
本报记者 王晓波

本报讯 记者杨丽娟报道 “大
伙儿瞅瞅，这凌水河一整治，咱老百
姓高兴吧。党的十九大报告里讲的
生态文明建设问题，不仅关系到社会
经济发展，也关系到咱老百姓的生活
质量，重要着呢！”近日，大连高新区
凌水街道党工委推出的 36 集微视频
宣传片《凌水老高唠扯十九大》，在

“魅力凌水”宣传平台上一播出，立即
得到热捧。贴近百姓的事例、生动鲜
活的语言让十九大精神沾泥土、带露
珠，深入浅出，“凌水老高”也成了党
员干部群众学习贯彻十九大精神的

“翻译官”。
为切实学懂弄通做实党的十九

大精神，大连高新区凌水街道党工
委在组织好各级领导干部和党员学
习领会的基础上，积极创新舆论宣
传载体，推出精心策划制作的 36 集
党的十九大精神系列微视频宣传片

《凌水老高唠扯十九大》。宣传片在场
景制作上采取“动漫+实景”拍摄的方
式，力求画面生动形象直观。在创
意构思上，通过虚拟人物“凌水老
高”（取意“又高又新”的“高”）对凌
水百姓幸福故事的讲述来解读十九

大精神，以百姓“身边事”解析报告
“专业词”，具有很强的真实感和说服
力。在说理陈述上突破传统说教的
灌输式宣传教育模式，用小故事诠
释大道理，回应人们关注的热点问
题、关切的身边事情和现实利益，通
俗易懂直白形象地展现十九大精神
实质，有效地加深了基层广大干部党
员群众对新时代党的路线方针政策
的理解。在表现形式上，除讲故事
外，还运用快板书等群众喜闻乐见
的艺术手法突出艺术感染力和吸引
力。另外，宣传片还采用大连本地

语言配音，语言风格轻松幽默，让老
百姓听得格外亲切。

《凌水老高唠扯十九大》系列微视
频宣传片共 36集、每集 3分钟，由“奋
进新时代”总论和十九大精神进机关、
进社区、进企业、进学校、进乡村五大
板块组成，主题紧扣习近平新时代中
国特色社会主义思想，从为什么要学、
学什么、怎么学三个层面集中阐述新
时代、新思想、新矛盾、新方略、新部
署、新征程。同时，从不同侧面反映改
革开放四十年取得的成就和践行社会
主义核心价值观等内容。

用百姓身边事解析报告专业词

“凌水老高”成了百姓的“翻译官”

开原小伙儿孙超近来很火，
他用 2.2 万根雪糕棍制作而成的
可以骑行的自行车吸引了无数人
的关注。

11 月 7 日，记者来到孙超的
家，映入记者眼帘的就是各种用
雪糕棍制作的工艺品，相框、小台
灯、埃菲尔铁塔……每一件作品
都让人爱不释手。

进入仓储间，记者才发现原
来最惊艳的作品在这里。两台用
雪糕棍制作的自行车，一台龙形
自行车摆放在地上，一台普通自
行车则挂在了墙上。“墙上的自行
车是前几年制作的，曾经陪伴我
参加过中央电视台的《出彩中国
人》；另一台是历时10个月，刚刚
制作完成的祥龙自行车。”孙超向
记者介绍，龙形自行车总共用了

2.2万根雪糕棍黏合而成。
雪糕棍自行车参照龙的外形

而设计，全长 2.45 米，重量约为
20 公斤。头尾用各色灯珠 310
颗，龙头内设有多种小机关、小功
能。脚踏板和车座都制作为祥云
造型，车轮为太极布局祥云镂空，
前轮受重小，为了美观镂空做到
尽量最大。最难的是木质飞轮，
借鉴木工工艺，反复试验，最终用
142节链节和70根链轴将飞轮制
作成功。

“现在国家鼓励工匠精神，
我觉得我还不够格，我只是个
倔强的水电工，用雪糕棍进行
发明创作是我近 20 年的爱好，
我只想用它创造出不一样的人
生。”孙超说。

本报记者 王晓波 摄

本报讯 记者王刚报道 11月7
日,记者从大连市政府办公厅了解到,
为加快新能源汽车推广应用, 2020年
前，大连市内四区公交运营线路全部
淘汰传统燃油汽车；其余各地到 2020
年本地公交线路新能源汽车占比不低
于10%,且自2020年起，新购进车辆中
新能源汽车比例不低于50%。

依托市公共资源交易中心，大连
市鼓励各地区对新能源公交车实行
联合集中采购，降低采购成本。大力

推进新能源汽车在出租（含分时租
赁）、环卫、物流等领域的应用。各地
区将不得对新能源汽车进入租赁市
场设置高于传统燃油、燃气车辆的技
术参数限制。

2020年起，大连市内四区每年更
新或新增的巡游出租车全部采用新能
源或清洁能源汽车，其中，新能源汽车
占比不低于 50%;全市新接入平台的
网约车全部使用新能源汽车，且在
2025年前，实现全市网约车全部采用

新能源汽车；2020 年起，除市内四区
外，其余地区每年更新或新增的巡游
出租车，采用新能源汽车占比不低于
30%,且逐年提高10个百分点。

为引导使用新能源汽车，大连市
鼓励普通居民、企事业单位购买使用
新能源汽车，研究出台乘用车领域传
统燃油车限行限购政策，开辟新能源
汽车排放检测绿色通道。除执行重大
活动安保或临时管制措施必须情形
外，不对悬挂新能源号牌载客汽车采

取限牌限行政策，并视城市道路交通
通行总量状况，逐步出台新能源汽车
差异化通行便利政策。2019 年 7 月 1
日起，大连市各级党政机关、事业单位
和市属国有企业每年配备更新的公务
用车（机要通信用车、应急保障用车、
执法执勤用车、特种专业技术用车除
外）中，新能源汽车将按照规定达到一
定比例并逐步扩大配备比例。加氢基
础设施条件成熟时，优先配备更新氢
燃料电池示范车辆。

2020年前大连市区传统燃油公交车全淘汰

“有广场的地方就有广场舞。”这
句话在很大程度上反映了广场舞的受
欢迎程度。从广场舞迅速席卷大江南
北开始，就伴随着噪声扰民等社会问
题。在百度上输入广场舞扰民，就有
200多万条搜索。记者在沈阳多个社
区进行走访调查，都发生过居民向社
区或物业投诉广场舞噪声扰民的情
况，有的还发生过报警和肢体冲突。

调查发现，广场舞引发的社会问题
主要集中在两个方面，一方面广场舞与
居民、广场舞队伍之间争夺活动场地，
例如三个广场舞队伍共用一个广场，两
个队伍人数增多，把另一个人数少的队
伍挤跑了，上一场的广场舞队伍压场影
响了下一场活动，广场舞队伍占用场
地，引发带孩子家长投诉等现象；另一
方面，广场舞队伍的音乐声音过大，引
发居民不满，这种现象最为普遍，大部

分是社区内的广场舞队伍在居民楼下
活动，影响居民休息和学生学习，有的
情况是广场上几支队伍共同活动，交替
提高音乐音量“较劲”。

不少社区负责人告诉记者，解决广
场舞与居民之间的矛盾已成为社区的
一项重要工作，牵扯了社区工作者大量
的时间和精力。一方面是老年人有锻
炼身体的需求；另一方面是居民的合理
诉求，社区成为广场舞队伍和居民之间
的沟通渠道。而一些广场舞队伍开始
关注自身形象，提倡文明跳舞，采用了
一些有效的措施降低对他人的影响。

“梦之幻柔力球队”有50多名队员，他们
按区域分成三个小队进行活动，一旦有
演出再集中在一起排练，队长苏丽芬告
诉记者，这样每个队就十多个人，音乐
声就不用那么大了。永环社区的广场
舞队伍选择每人背着一个随身听，音量

保证自己能听到即可。
沈阳市广场健身舞协会会长李艳

杰认为，减少广场舞的社会问题需要引
导广场舞参与者自律，跳广场舞是为了
锻炼身体，如果因为产生冲突影响心
情，甚至损伤身体，更加得不偿失，只有
文明跳舞，才能保证身心健康。沈阳市
广场健身舞协会如今已拥有6万多名
会员，会员入会时都会签一份文明公
约，要求会员在进行广场舞活动时不扰
民，和其他广场舞队伍产生矛盾时合理
解决，不骂人、不动手等内容。

要求广场舞参与者自律，但也要
为他们创造活动空间，正如广场舞队
员所说，为什么打篮球的有篮球场、踢
足球的有足球场，广场舞就没有场地？

国家体育总局于 2017 年下发了
《关于进一步规范广场舞健身活动的
通知》，提出将广场舞健身活动场地建

设纳入全民健身场地设施建设规划，
纳入15分钟体育健身圈，与其他全民
健身场地设施统筹安排。鼓励适合广
场舞健身的体育场地采用分时段的办
法向广场舞健身爱好者开放；利用公
园、广场、绿地以及“金角银边”等城市
空置场所，为广场舞健身爱好者提供
活动场地；通过政府购买服务等方式，
支持企事业单位、社会团体的体育场
地向广场舞健身爱好者开放。

在多措并举增加广场舞健身活动
场地供给的同时，国家也进一步加强了
对广场舞的规范引导。规定不得在烈
士陵园等庄严场所开展广场舞健身活
动，不得因广场舞健身活动产生噪声影
响周边学生上课和居民正常生活，不得
因参加广场舞健身活动破坏自然生态、
环境卫生和公共场地设施，扰乱社会治
安、公共交通等公共秩序。

广场舞需要政府的支持和舞者的自律
本报记者 徐铁英

11月7日，记者在沈阳市铁西
区一座8层楼高的垂直循环立体机
械式停车场看到，原本占地6个车位
面积的停车场，采用了立体停车场
后，空间利用率得到极大提升，现在
可停泊的车位达到了42个。

据了解，为破解商业区、医院、
学校周边等热点地区停车泊位不

足的问题，沈阳市出台了一系列停
车场建设政策，鼓励社会资本利用
自有闲置用地搭建立体机械式停
车场。目前，沈阳已建设 64 处立
体机械式停车场，2019年，沈阳市
将开工建设公共停车场200个，总
泊位数不低于两万个。

本报记者 万 重 摄

沈阳明年新增停车位两万个民生视线·关注老年群体②MINSHENG

2.2万根雪糕棍制成祥龙自行车
本报讯 记者王晓波报道

11 月 1 日，铁岭市商务局、铁岭市
邮政公司、铁岭县百业兴农产品销
售合作社3家电商服务、经营机构
展开磋商，共同就推动农产品登陆
京东网络销售达成协议。

本次合作的主要事项是充分
利用市商务局新设立的“京东商
城·铁岭特产馆”网络平台，发挥线
上农产品展示、营销功能，同时邮
政部门组建集仓储、分拣、包装、物
流于一体的电子商务展示中心；铁

岭县百业兴农产品销售合作社作
为农产品货源组织机构，为铁岭域
内特色农产品及企业、专业合作社
和电商经营业者等线上销售提供
服务。

据了解，网络平台试运行两个
月以来，引入企业及合作社30家，
上线产品16种，完成近600份订单
交易。未来，三方电商机构将深度
协作，发挥各自资源优势，依托网络
平台，结合线上线下交流与合作，推
动农产品外销和农村经济发展。

铁岭农产品电商组团闯京东


